

# La Revue Populaire

<b>ABONNEMENT:</b>	<b>Parait Tous les Mois</b>	<b>POIRIER, BESSETTE &amp; Cie,</b> Editeurs-Propriétaires, 200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL.
Canada et Etats-Unis:		<b>AVIS AUX ABONNES</b>
Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - - 50 cts		La REVUE POPULAIRE est expédiée par la poste entre le 5 et le 12 de chaque mois.
Montréal et Etranger:		
Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - - - 75 cts		
Tout renouvellement d'abonnement doit nous parvenir dans le mois même où il se termine. Nous ne garantissons pas l'envoi des numéros antérieurs.		

## Le Mois d'Auguste

**L**E mois d'août ne s'est pas toujours dénommé ainsi; chez les Latins, à l'origine on l'appelait "sextilis" parce qu'il était le sixième mois de l'année comme septembre signifiait le septième mois. Constatons, en passant que la logique et le calendrier ne sont pas toujours d'accord ensemble puisque nous appelons toujours du nom de septembre un mois qui vient aujourd'hui au 9<sup>e</sup> rang...

Mais, revenons à nos moutons. Sextilis se transforma en "Augustus" — d'où vient directement août—par pure et banale flatterie et pour complaire à l'empereur romain Auguste.

C'est le mois pendant lequel cet empereur avait été élevé à la dignité de consul, c'est également ce mois qui les vit entrer trois fois dans Rome en triomphateur et au cours duquel il subjuguait l'Egypte et mit fin à la guerre civile.

Ceci valait bien une consécration quelconque et ce fut sextilis qui en fit les frais; dorénavant il se nomma Augustus et n'en fut pas plus fier pour ça...

Ce mois d'août était probablement des-

tiné tout spécialement à l'usage des grands de ce monde: après avoir perpétué la mémoire d'un des plus grands empereurs de jadis, il devait encore fournir la date d'une fête pour un des plus grands empereurs des temps modernes: Napoléon I<sup>er</sup>.

Ceci me rappelle une anecdote dont mes lecteurs apprécieront toute la saveur en même temps qu'elle leur prouvera que le "Petit Caporal" ne se laissait jamais embarrasser par quelque question.

Alors qu'il était encore élève officier à l'Ecole de Brienne, l'aumônier lui fit remarquer que son prénom—Napoléon—ne se trouvait pas dans le calendrier.

—C'est un oubli, répondit le futur grand homme, car Napoléon a été un saint "corse" et s'il n'y a pas de jour dans le calendrier où l'on célèbre sa fête, je lui en trouverai un: celui de ma naissance.

Et voilà pourquoi pendant toute la durée de son règne et pendant celle de son neveu on célébra, le 15 août, sinon la Saint-Napoléon, du moins la fête du moderne César.

Le mois d'août ne fut pas seulement le mois d'Auguste, il fut également celui des "augustes" dates.

**Roger Francoeur.**